

Jahresbericht über das Geschäftsjahr 2023

Co-Präsidium Richard Bräunlich und Nicole Schwarz, 24. März 2024

Vorstand

Im Jahr 2023 fanden sieben Vorstandssitzungen statt. Seit der letzten Generalversammlung im März 2023 gab es eine personelle Veränderung. Im September 2023 schied Co-Präsidentin Bettina Benthaus aus der Partei und damit aus dem Vorstand und dem Einwohnerrat aus, um sich ganz auf ihre Genesung zu fokussieren. An dieser Stelle sei ihr nochmals herzlich für ihre jahrelange, aktive Mitarbeit in der SP Binningen gedankt. Im November 2024 wurde Richard Bräunlich (Kassier) von der Sektion zum neuen Co-Präsidenten gewählt. Auch ihm sei für das spontane Einspringen herzlich gedankt. Ansonsten kam es zu keinen personellen Anpassungen im Vorstand. Die gewählten Mitglieder sind Gaida Löhr, Karin Müller, Richard Bräunlich (Co-Präsident) und Nicole Schwarz (Co-Präsidentin). Von Amtes wegen Teil des Vorstands sind Simone Abt (Fraktionspräsidentin), Philippe Meerwein, Caroline Rietschi und Stephan Appenzeller (Gemeinderat).

Das Jahr 2023 stand insgesamt im Zeichen von Wahlen: Landrat im Frühjahr, National- und Ständerat im Herbst und – vorbereitend – Einwohner- und Gemeinderat im Frühjahr 2024. Einige Sektionsmitglieder waren in unterschiedlichen Funktionen bei den jeweiligen Wahlen sehr aktiv, wofür ihnen an dieser Stelle herzlich gedankt sei. Ein grosser Dank geht auch über die Gemeindegrenze hinaus: Einige Wahlkampfaktivitäten konnten gemeinsam mit den Sektionen Bottmingen und Oberwil organisiert werden, was immer gut funktionierte und das Gemeinschaftsgefühl auch für die Zukunft stärkt. Im Frühjahr fanden die Generaldelegiertenversammlung der SP Baselland (mit Nomination der Nationalratskandidierenden) und im Juni der Sessionsbericht (von Samira Marti und Eric Nussbaumer) mit Neumitgliederapéro der SP Baselland in Binningen statt. Beide Anlässe waren sehr gut besucht.

Im Juni 2023 kam es zur kommunalen Abstimmung über einen neuen Werkhof, für den wir uns stark gemacht hatten. Leider scheiterte das Projekt an der Urne, sodass der Zustand des aktuellen Werkhofs weiterhin ein ungelöstes Problem bleibt und die Standortfrage für einen neuen Werkhof in eine weitere, teure Runde geht.

Arbeitsgruppen und Aufgabenzuständigkeiten

Sektionsanlässe: Im Jahr 2023 gab es drei themenorientierte Sektionsanlässe und einen mit Nominationen und Wahlplattformdiskussion für die Einwohner- und Gemeinderatswahlen. Die Themen reichten vom Zolli auf Binninger Boden über Selbstständigkeit und Selbstbestimmung im Alter bis zum Baumschutz und den Entwicklungen rings um das Spiesshöfliareal. Die Anlässe wurden von Karin Müller, Gaida Löhr und Patrick Bürgler organisiert. An dieser Stelle sei ihnen dafür ganz herzlich gedankt, auch für das Ausprobieren neuer Programmergänzungen mit Wurst und Brot resp. Apéro.

Newsletter: Im Berichtsjahr stellte das Co-Präsidium acht Newsletter-Ausgaben für die Mitglieder und Sympathisant/innen zusammen. Die inhaltlichen Beiträge stammten zum grossen Teil von der Fraktionspräsidentin Simone Abt und von der Arbeitsgruppe Sektionsanlässe.

Website: Andreas Merz publizierte regelmässig Beiträge, Parolen, Wahlempfehlungen und Weiteres auf unserer Webseite. Ende 2023 schlossen wir uns dem Redesign der SP CH an, womit auch die Zuständigkeit für die Webseitenredaktion wechselte. Andreas Merz sei an dieser Stelle für seine langen Jahre als Webmaster herzlich gedankt. Für den neuen Webauftritt ist aktuell Nicole Schwarz zuständig.



Kasse: Richard Bräunlich verwaltete auch im Jahr 2023 die Kasse, was im grossen Wahljahr immer mit deutlichem Mehraufwand einhergeht.

Anschreiben Neuzugezogene: Richard Bräunlich schickte den mehreren Hundert Binninger Neuzuzügerinnen und Neuzuzügern wiederum zuverlässig unseren Willkommensbrief, diesmal jeweils angereichert um wahl- und abstimmungsspezifische Empfehlungen.

Neuzuzüger/innen-Apéro: Am Neujahrsempfang, der mit dem Neuzuzüger/innen-Apéro kombiniert angeboten wird, begrüssten wir an unserem Stand interessierte Einwohnerinnen und Einwohner.

Binninger Markt und Weihnachtsmarkt: An den beiden Märkten im Frühling und Herbst waren wir mit unterschiedlichen Angeboten präsent, im Frühjahr mit rot blühenden resp. roten Früchten tragenden Blumen und Gemüse, im Herbst mit Eingemachtem vom Verein Wertstätte und Handgemachtem vom Verein Choose. Die beiden Märkte organisierten das Co-Präsidium.

Einwohnerrat: Im Einwohnerrat gab es zwei Nachnominationen. Felix Strebel (Wegzug aus Binningen) konnte im August 2024 durch Jonathan Noack ersetzt werden und Bettina Benthaus im November 2023 durch Nayna Vanoncini. Zu den weiteren Mitgliedern der neunköpfigen Einwohnerratsfraktion gehören Simone Abt (Fraktionspräsidentin), Richard Bräunlich, Ralph Büchelin, Lewin Lempert, Karin Müller, Erik Schellenberg und Brigitte Strondl. Karin Müller ist seit Sommer 2023 Vize-Einwohnerratspräsidentin.

Gesellige Anlässe

Sommerfest: Das traditionelle Sommerfest auf dem Robi Binningen fiel mangels Anmeldungen aus; eine kleine Gruppe von Sektionsmitgliedern traf sich stattdessen zum Pizzaessen im Restaurant Bijou.

Weihnachtsessen: Als Lokal für das Weihnachtsessen hatten wir den Gruppenraum der Spitex gewählt, das Catering kam vom Restaurant du coeur – ein genussvoller Abend und Jahresausklang.

Mitglieder und Sympathisant/innen 2023

Neumitglieder: Natalya Wälti, Remo Plozza, Jonathan Noack, Thomas Lorenz, Claudio Simoni, René Schneiter, Andrea De Fregias, Giovanni De Fregias, Céline Dittner, Sara Riggio, Eva Amiryan, Paul Seger

Austritte: Daniela Kella (Wegzug), Francis Fink (Wegzug), Selina Reusser (Wegzug), Viviane Blatter (Wegzug), Bettina Benthaus (gesundheitliche Gründe), Felix Strebel (Wegzug), Urs Kunz (altershalber), Corinne Werdenberg (altershalber), Käthy Siegrist (fehlendes Interesse)

Todesfall: Willy Rehmann

Anzahl Mitglieder (Ende Dezember 2023): 76 (Vorjahr 73)

Anzahl Sympathisant/innen (Ende Dezember 2023): 74 (Vorjahr 85) (Bereinigung nach Telefonaktion)